

09. Sep 2024 - 14:45

Grundüberholung unserer historischen Orgel in der Martini-Kirche

Helfen Sie weiter mit!

Unsere Martini-Orgel muss nach 50 Jahren grundlegend gereinigt werden.

Wer im Moment in die Martinikirche kommt, und den Blick nach oben zur Orgel richtet, sieht nichts, d.h. sieht keine Orgelpfeifen mehr, sondern nur noch das Gehäuse, in dem sonst alle Orgelpfeifen untergebracht sind.

Die historische Orgel der Martinikirche muss nämlich dringend grundgereinigt und repariert werden! Die letzte Reinigung erfolgte vor über 50 Jahren. Einige Pfeifen drohen zu verbiegen! Unsere Orgel ist das wichtigste Ausstattungsstück von St. Martini. Die ältesten Teile der Orgel stammen aus dem Jahr 1591. Sie erklingen also seit über 400 Jahren!

In den Folgejahrhunderten wurde die Orgel mehrfach erweitert und umgebaut. Die letzte Generalreinigung erfolgte 1966.

Bei dem Alter bedarf die Orgel der regelmäßigen Wartung und Pflege. Um das Instrument spielfähig zu erhalten und Folgeschäden zu vermeiden ist eine neuerliche gründliche Reinigung des Hauptwerkes und die Reparatur einiger Großpfeifen unerlässlich.

Dazu ist die Orgel buchstäblich in ihre Einzelteile zerlegt. Jede der ca. 3000 Pfeifen wird im Moment gereinigt, auf Schäden kontrolliert und repariert.

Unsere Crowdfunding-Kampagne war erfolgreich! DANKE an alle, die unser Projekt unterstützt haben. So können wir diese Grundreinigung bezahlen.

Aber nun brauchen wir leider mehr Geld, als wir gedacht hatten. Es stellte sich bei der Kontrolle heraus, dass gerade unsere [historischen Orgelpfeifen](#), die ältesten stammen aus dem Jahr 1591, besonders in Mitleidenschaft gezogen worden sind.

Deshalb:

Unterstützen Sie weiterhin unser Projekt, um auch zukünftig schöne Musik in St. Martini Minden zu ermöglichen. Retten Sie unsere historischen Orgelpfeifen vor dem Verfall.

Spenden Sie für unsere Orgel und überweisen Sie Ihren Beitrag mit dem Betreff "Orgel Martinikirche" auf unser Spendenkonto (IBAN DE64 4905 0101 0080 0008 21)

Erhalten Sie damit ein ein herausragendes Kulturgut und Musikgeschichte Mindens. Schließlich sind Orgelbau und Orgelmusik UNESCO Weltkulturerbe!

Einige Impressionen vom Ausbau der Orgelpfeifen







